



USAC NEWSLETTER #1

Welcome! Bienvenue

This bi-annual newsletter is dedicated to sharing news, events and updates from the **UNESCO Sites Across the Channel (USAC)** project.
Enjoy reading!

*Cette lettre d'information semestrielle est dédiée au partage des actualités et événements du projet "Sites UNESCO de la Manche" (USAC).
Bonne lecture !*

PROJECT OVERVIEW | APERÇU DU PROJET

What is the USAC project ?

The USAC project aims to promote a **new model of sustainable tourism in UNESCO Sites**. This model will be developed around **Biosphere Reserves**, learning sites for sustainable development, and **Geoparks**, areas that push forward conservation and a sustainable use of geological heritage but also promote the economic well-being of local people.

These very unique areas therefore appear to be the ideal sites to **develop a harmonious sustainable tourism**.

Le projet USAC vise à développer un **nouveau modèle de tourisme durable dans les sites UNESCO**. Ce modèle sera déployé au sein des **Réserves de Biosphère**, espaces d'apprentissage pour le développement durable, et des **Géoparcs**, territoires qui préservent et valorisent les patrimoines géologiques tout en favorisant le bien-être des populations locales.

Réservoirs de nature, ces sites sont des espaces privilégiés pour un **développement touristique durable harmonieux**.

MORE INFO

Partners involved in the adventure / Partenaires impliqués dans l'aventure



1. **Parc naturel régional d'Armorique (FR)**, coordinator of the Iroise Island and Sea Biosphere Reserve and Armorique Geopark
2. **Parc naturel régional des Caps et Marais d'Opale (FR)**, coordinator of the Audomarois Marais Biosphere Reserve
3. **Conservatoire d'espaces naturels des Hauts-de-France (FR)**
4. **Isle of Wight Area of Outstanding Beauty (EN)**, coordinator of the Isle of Wight Biosphere Reserve
5. **Kent Downs Area of Outstanding Beauty (EN)**



OPPORTUNITY | OPPORTUNITÉ

SEPTEMBER 2021 / SEPTEMBRE 2021

TAKE PART IN OUR NEXT USAC MEETING

You are a UNESCO-designated site?

You are a candidate for a UNESCO designation and wish to

learn, exchange with colleagues who share similar approaches?



> The Armorique Nature Park, along with its partners, will organise a physical meeting in September. Open to UNESCO project leaders also (Geoparks and Biosphere Reserves of the Programme area), they will provide a major chance to discuss, join field visits and share good practices!

PARTICIPEZ A NOTRE PROCHAINE RÉUNION USAC

Vous êtes un territoire labellisé à l'UNESCO?

Vous êtes candidat à un label de l'UNESCO et désirez apprendre, échanger avec des collègues partageant des démarches similaires ?

> Le Parc naturel d'Armorique, aux côtés de ses partenaires, va organiser des rencontres sur le terrain dès septembre. Également ouvertes aux porteurs de projets UNESCO (Géoparks et Réserves de Biosphère sur la zone du Programme), elles permettront de nombreux temps d'échanges, visites terrain et partage de bonnes pratiques !

Contactez le [chef de projet USAC](#) et suivez la [page LinkedIn](#) du projet pour rester informé !

WORK IN PROGRESS | *AVANCEMENT PROJET*

[Parc naturel régional d'Armorique]



A discovery guide of the Armorique Geopark soon available



The Armorique Nature Park is proud of the dynamic provided by the USAC project. This is a major opportunity for the development of UNESCO sites on both sides of the Channel.

The USAC project will recognise partners territories **as places for sustainable development**, in line with the current tourist trend. In this sense, the PNRA has been working hard for the very soon release (May 19) of a **Geopark discovery and hiking guide** thanks to the work of the [author-photographer Julien Amic](#) and [Glénat editions](#). The whole team can't wait to hold it! This should convince many visitors to discover Armorique, in a respectful and sustainable way.

Le PNRA est fier de la dynamique portée par le projet USAC. Il s'agit d'une opportunité majeure pour le développement des sites UNESCO de part et d'autre de la Manche. Le projet USAC fera reconnaître les territoires partenaires comme **moteurs du développement durable et porteurs d'avenir**, en phase avec la demande touristique actuelle. C'est dans ce sens que le Parc a travaillé d'arrache-pied pour la sortie très prochaine (19 mai) d'un guide de découverte et de randonnée du Geopark grâce au travail de **l'auteur-photographe Julien Amic** et des **éditions Glénat**. Autant vous dire que toute l'équipe a plus que hâte de l'avoir entre les mains ! De quoi convaincre de nombreux visiteurs à découvrir l'Armorique, de manière respectueuse et durable.

[Kent Downs AONB]



A future cross-national UNESCO Global Geopark?



Kent Downs AONB has been **recruiting a new Project Officer** to lead the important USAC project and our partner is very excited about a new Officer starting soon.

In the meantime, our project partner has met with the Chair of the UK Committee for UNESCO Global Geoparks and a Member of the UK Committee to discuss the potential and path to securing a transnational UNESCO Global Geopark for the Kent Downs and the PNR des Caps et Marais d'Opale. Discussions are **very favorable to securing a transnational bid**. Stay tuned!

Un futur Géoparc transfrontalier ?

KD AONB vient de recruter un **nouveau Coordinateur du projet USAC** et est plus qu'enthousiaste à l'idée d'accueillir son nouveau chargé de mission.

En parallèle, le Kent Downs AONB a rencontré le président du Comité britannique des Géoparks mondiaux UNESCO et un membre du Comité britannique pour discuter de la voie à suivre pour développer un **Géoparc mondial UNESCO transfrontalier**, du Kent Downs au PNR des Caps et Marais d'Opale. Les échanges sont d'ailleurs **largement favorables à l'obtention d'une candidature transfrontalière**.

[Parc naturel régional des Caps et Marais d'Opale]



In the run for a UNESCO designation!



In partnership with the *Conservatoire d'espaces naturels des Hauts-de-France*, the objective is to offer **international recognition to the remarkable geological heritage** of the territory. This designation will be complementary with the **UNESCO Marais Audomarois Biosphere Reserve** and thus, safeguard Biodiversity, Nature and Man in harmony. A

feasibility study is underway to assess the suitability of a single Geopark with the Kent Downs AONB. The geological formations and the culture that bring them together will be undeniable assets!

Dans la course à l'UNESCO !

*En partenariat avec le Conservatoire d'espaces naturels des Hauts-de-France, l'objectif est d'offrir une **reconnaissance internationale au patrimoine géologique remarquable du territoire**. Cette labellisation sera complémentaire avec la **Réserve de Biosphère UNESCO du Marais Audomarois** : ces deux outils travailleront ensemble pour la sauvegarde de la Biodiversité, la Nature et l'Homme en harmonie. Une étude de faisabilité est en cours afin d'évaluer la pertinence d'un seul et même Géoparc avec le Kent Downs AONB. Les formations géologiques et la culture qui les rapprochent seront des atouts incontestables !*

[Conservatoire d'espaces naturels des Hauts-de-France]



Some exciting projects ahead!



The *Conservatoire des espaces naturels des Hauts-de-France* is the privileged partner of the PNR des Caps et marais d'Opale, candidate for the **UNESCO Global Geopark** designation.

Regular discussions and a geological fieldtrip recently took place. Actual discussions aim to improve the visitors intake and enhance their experience on the **Fortress of Mimoyecques Regional Nature Reserve**, a major discovery site! Finally, **several events to promote geological heritage** will be organised in the coming months: **6 events are planned by October** to raise awareness on geological, natural and historical heritage among residents, members of the Conservatory and partners. A perfect opportunity to introduce its candidacy as a UNESCO Global Geopark.

De nombreux projets à venir!

*Le Conservatoire des espaces naturels des Hauts-de-France est le partenaire privilégié du Parc naturel des Caps et marais d'Opale pour sa candidature au label **Géoparc mondial UNESCO**. Des échanges réguliers et une première évasion géologique a d'ailleurs eu lieu dernièrement. Des échanges sont également en cours pour améliorer l'accueil et l'expérience des visiteurs sur la **Réserve naturelle régionale de la Forteresse de Mimoyecques**, un site de découverte majeur ! Enfin, **plusieurs événements de promotion du patrimoine géologique** seront organisés les prochaines mois : **6 animations sont prévues d'ici d'octobre** pour sensibiliser habitants, adhérents du Conservatoire et partenaires aux richesses géologique, biologique et historique du territoire. Une occasion parfaite pour rappeler sa candidature au label Géoparc !*

[Isle of Wight AONB]



Upcoming events for September 2021



The Isle of Wight is working on the **mini walking festival**: a series of guided walks with experts in ecology, storytelling, health and wellbeing, and carnival all providing a diverse series of walks for small groups of people. Besides that, work is ongoing with the **New Carnival Company** to create **interpretive ephemeral art installations** along the Coastal Path to enhance the experience of enjoying scenic walks.

The Isle of Wight AONB is also looking at **artists in residence** with a number of schools and colleges across the Island in a project called **Creative Biospheres**. Creative Biospheres aim to build on the successes already achieved with schools in flagship events such as the annual **Mardi Gras Parade**. It's a great example of the AONB, Cultural education Partnership and The Island Collection, working together **under the Biosphere banner**.

Prochains événements pour septembre 2021

L'île de Wight travaille activement autour de l'organisation du **festival de la marche**, de futures promenades guidées aux côtés d'experts naturalistes, conteurs, etc. Parallèlement, des travaux sont en cours avec la **New Carnival Company** pour créer des **installations artistiques éphémères et interprétatives** le long du sentier côtier de l'île de Wight pour améliorer l'expérience des visiteurs.

L'AONB met également en œuvre un **projet d'artistes en résidence** avec les écoles et collèges de l'île dans le cadre d'un projet appelé **"Creative Biospheres"**. "Creative Biospheres" vise à s'appuyer sur les succès déjà obtenus avec les écoles lors d'événements phares tels que le défilé annuel du **Mardi Gras**. Il s'agit là d'un excellent exemple de travail partenarial entre l'AONB, le domaine culturel et l'association caritative "The Island Collection", **sous la bannière de la Réserve de Biosphère**.

SEEN IN THE PRESS | VU DANS LA PRESSE

Le Parc naturel régional d'Armorique, un peu plus proche de l'UNESCO | Ouest France, Avril 2021.

Le Parc naturel régional des Caps et Marais d'Opale se lance dans la course à l'UNESCO | BFMTV, Février 2021.

[richesses géologiques](#) | La Voix du Nord, Janvier 2021.

[Le Parc naturel des Caps et Marais d'Opale candidat au patrimoine géologique de l'UNESCO](#) | France Bleu Nord, Janvier 2021.

[Le Parc naturel des Caps et Marais d'Opale est \(lui aussi\) dans la course à l'UNESCO](#) | La Semaine dans le Boulonnais, Janvier 2021.

Copyright © 2021 GEOPARK ARMORIQUE, All rights reserved.

Want to change how you receive these emails?
You can update your preferences or unsubscribe from this list.

Grow your business with  mailchimp